



南が丘通信

教育目標

進んで学び深く考え、積極的に行動する人
思いやりの心を持ち、互いに協力する人
心身ともに健康で、創造力のある人

練馬区立南が丘中学校

校長 宮田 健史

〒177-0035

練馬区南田中 4-8-23

TEL 03-3904-5782

URL <https://www.nerima->

[tky.ed.jp/minamigaoka-j/](https://www.nerima-tky.ed.jp/minamigaoka-j/)

令和6年度 第8号 令和6年12月18日発行



除夜の鐘

副校長 品川 真秀樹

新しい年を迎える時期が近づいてきました。皆さんは「除夜の鐘」という言葉を耳にしたことがあるでしょう。この鐘の音は、日本の年末年始に欠かせない伝統行事の一つとして、長い歴史の中で人々の心に寄り添ってきました。

除夜の鐘は、大晦日の夜にお寺で108回打ち鳴らされます。この108という数字には深い意味があります。仏教では、人間がもつ煩惱（ぼんのう）が108種類あるとされており、鐘を鳴らすたびにその一つ一つを振り払うとされています。この音を聞きながら、過ぎ去った一年を振り返り、新しい年を迎える準備を整えると言われてい

ます。鐘の音は、それ自体が私たちの心を穏やかにしてくれる力をもっています。その深く響く音色は、忙しい日常の中で忘れがちな心の静けさや、感謝の気持ちと呼び覚ましてくれま

す。一年間の出来事に感謝しつつ、自分の行いや心の在り方を見つめ直す時間として、除夜の鐘の行事には大きな意味があります。年末を迎えるにあたり、皆さんにも一年を振り返り、自分が成長できた点や反省すべき点を思い浮かべてみてください。そして、新しい年に向けてどのような目標をもつべきか、自分自身と向き合う時間を大切にしてほしいと思います。そして、ご家族で一年を振り返る時間を作り、今年の思い出を語り合い、新しい年への希望を共有するひとときを過ごしてみてください。

最後になりましたが、保護者、地域の皆様には今年一年、本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございました。来年もどうぞよろしく願いいたします。

新しい年が、皆さんにとって明るく素晴らしい一年となりますように。



●自分の身を守る●～保健の授業・歯磨き巡回指導～

保健体育科の授業の一環として、養護教諭による「応急処置」の学習を実施しました。脈の取り方や止血の方法、包帯や三角巾の扱い方を学びました。また12月5日（木）には1年生が本校の学校歯科医と練馬区歯科衛生士から歯磨きの巡回指導を受けました。いずれも身近な事例から「自分の身を守る方法を知る」ための重要な機会となりました。



●自分が誰かの役に立つ●

～クリーン運動・リトルティーチャー～

11月18日（月）の週の昼休み、各学年が「クリーン運動」を実施しました。前庭と校庭の落ち葉掃きに取り組み、毎日通う学校をきれいに保つ意識が高まりました。

また、12月10日（火）には1年生が小中一貫教育の取り組みとして、南が丘小学校・南田中小学校の児童へ九九を教える「リトルティーチャー」を実施しました。小学生に工夫をしながら優しく教える態度は、さすが先輩といったところでしょうか。

冬休みは家族の一員としても、生徒の皆さんには「誰かの役に立つチャンス」がありそうです。ぜひ奉仕する精神を発揮してください。



●三者面談ありがとうございました●

12月2日（月）～6日（金）の三者面談では、ご多忙の中ご協力をいただき誠にありがとうございました。日頃の生徒の様子や学習・活動の成果、3年生では進路に関わる話題を中心に、有意義な時間をもつことができました。

12月25日（水）2学期終業式には、通知表が配られます。所見については、三者面談での担任からの話で代えさせていただきます。学習の取組を振り返る機会となりますので、内容をしっかりと確認し、今後に活かしてくださるようお願いいたします。

◆冬季休業に入ります◆

- 12月25日（水）2学期終業式
学活後、下校
- 26日（木）冬季休業始
- 29日（日）～1月3日（金）機械警備
- 1月7日（火）冬季休業終
- 8日（水）3学期始業式
明けテスト・給食あり
- 9日（木）通常授業

冬季休業中の部活動については、顧問よりの連絡をご確認ください。今年度は機械警備期間の前後に土日があるため、12月28日（土）～1月5日（日）は留守番電話対応となります。生活面の諸注意については、生活指導部発行の「冬休みのしおり」を参照してください。ご家庭で年を越す貴重な機会です。良い冬休みを！